

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah melakukan pembahasan terhadap data yang diperoleh dalam penelitian dengan judul “Analisis Laporan Realisasi Anggaran Untuk Menilai Efektivitas dan Efisiensi Kinerja Keuangan Pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek Ditinjau Dari Perspektif Islam” maka kesimpulan skripsi ini sebagai berikut :

1. Kinerja Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo, jika dilihat dari Rasio Efektivitas. Rasio Efektivitas pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek selama tahun 2015-2018 mampu mencapai persentase di atas 100% dengan kategori Sangat Efektif, . Hal ini berarti kemampuan pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek dalam memobilisasi penerimaan pendapatan sesuai dengan yang ditargetkan. Secara rata-rata Efektivitas pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek tahun 2015-2018 Sangat Efektif dengan persentase 116,98% dikategorikan Sangat Efektif berdasarkan Kriteria Efektivitas. Jika dilihat berdasarkan *Trend* Rasio Efektivitas mengalami kenaikan kenaikan dan penurunan selama periode tahun 2015-2018 dengan rata-rata 101,15% sehingga dapat disimpulkan bahwa Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek mengalami perkembangan karena rata-rata *trend* efektivitasnya mencapai 100%.

2. Kinerja Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo, jika dilihat dari Rasio Efisiensi. Kemudian dilihat dari pencapaian target Anggaran Belanja pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek tahun 2015, 2016, 2017, dan 2018 sudah mencapai target yang telah ditetapkan dan dianggap cukup baik. Berdasarkan penjelasan diatas bahwa rasio efisiensi pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek cenderung mengalami penurunan. Secara rata-rata dari tahun 2015 sampai dengan 2018 Efisiensi pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek sebesar 88, 18% yang berada pada kategori Cukup Efisien yang berarti kemampuan Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek dalam menjalankan tugasnya cukup baik, hal ini dikarenakan pemerintah masih belum mampu untuk menekan jumlah belanja daerah setiap tahunnya. Meskipun jumlah Pendapatannya selalu lebih besar dibandingkan Jumlah Belanja, hal ini masih belum memungkiri bahwa kinerja Keuangan pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek dinilai Cukup Efisien. Jika dilihat secara rata-rata selama tahun 2015-2018 *Trend* Efektivitas sebesar 101,15% dikatakan bahwa kemampuan efektivita pada Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek Tahun 2015 sampai dengan 2018 dapat dikatakan baik dan mengalami perkembangan karena Rata-rata *Trend* Efektivitasnya mencapai 100%.
3. Kinerja Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo, jika dilihat dari Perspektif Islam. Kinerja pada Rumah Sakit Umum Daerah dr.

Soedomo Trenggalek tahun 2015-2018 telah sesuai dengan prinsip-prinsip Pandangan Islam yaitu Keadilan, Kejujuran, Usaha, Inisiatif dan Kreativitas sudah maksimal (sudah baik) bila dilihat dari tercapainya Realisasi Pendapatan dengan target yang telah ditentukan dan dilihat dari perkembangan *Trend* Efektivitas yang menunjukkan adanya perkembangan selama periode tahun 2015-2018. Rasio Efisiensi yaitu sudah mandiri dan tidak ketergantungan Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek kepada pemerintah selama tahun 2015-2018. Dalam menjalankan kewenangan atau tanggung jawab yang diberikan pemerintah pusat termasuk baik dalam menjalankan tanggung jawab yang diberikan pemerintah pusat untuk menggali dan mengelola pendapatan selama tahun 2015-2018.

## **B. Saran**

### **1. Bagi IAIN Tulungagung**

Topik penelitian ini kedepannya memperkaya skripsi yang ada di IAIN Tulungagung, oleh karena itu perlu adanya penguatan teori mengenai topik yang ada dalam penelitian ini. IAIN Tulungagung harus menyediakan referensi baik yang berupa jurnal atau buku-buku yang terkait dengan penelitian ini sehingga dapat mendukung terlaksananya penelitian yang sejenis.

### **2. Bagi Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek**

Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek harus mampu meningkatkan dan memaksimalkan Pendapatan Asli Daerah.

Sebenarnya potensi yang dimiliki oleh Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek mempunyai dampak besar bagi masyarakat. Potensi tersebut khususnya di bidang kesehatan. Apabila Rumah sakit Umum Daerah mampu memaksimalkan potensi tersebut, maka dapat meningkatkan pendapatan. Rumah Sakit Umum Daerah dr. Soedomo Trenggalek juga seharusnya tidak selalu mengandalkan bantuan dari pemerintah pusat. Supaya kedepannya bisa tumbuh menjadi Rumah Sakit yang Mandiri, mampu mengelola keuangannya dengan baik dan benar, serta kesejahteraan masyarakat meningkat.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya apabila akan melakukan penelitian di tempat penelitian yang sama diharapkan menggunakan variabel-variabel yang belum disebutkan dalam penelitian ini, seperti variabel rasio kemandirian, rasio desentralisasi, rasio pertumbuhan pendapatan, dan lain-lain.